
F r a g e s t u n d e 
Gemeinderatssitzung am 26. Februar 2015 

NEU 
Ftl. Zl  Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
Grüne  GR.in Mag.a Astrid Polz‐

Watzenig 
Anliegen der Fortführung des Kindergartens Max Mell im 
geplanten Gemeindewohnbau Max‐Mell‐Allee 
 
Wirst  du  dich  dafür  einsetzen,  dass  im  geplanten 
Wohngebäude  in  der  Max‐Mell‐Allee  neben 
Gemeindewohnungen  auch  ein  städtischer  Kindergarten 
wieder einen Platz findet? 

StR.in Elke Kahr 

 
2 

 
Piraten‐
partei 

GR. Philip Pacanda  Zweckentfremdung von Überwachungsvideo 
 
Durch diese zweckentfremdete Veröffentlichung wurde die 
Grazer Polizei durch ein Unternehmen der Stadt Graz in der 
Öffentlichkeit  negativ  dargestellt  –  wie  kann  in  Zukunft 
verhindert  werden,  dass  es  nicht  zu  solchen 
zweckentfremdeten  Veröffentlichungen  von 
Überwachungsvideos  kommt,  die  das  Image  von 
Einsatzkräften schädigen? 

StR. Dipl.‐Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
3 

 
ÖVP  GR. Dipl.‐Ing. Georg Topf  Gestaltung Griesplatz – Berücksichtigung Regionalbusse 

 
Wie weit sind die diesbezüglichen Verhandlungen mit den 
zuständigen  Stellen  und  den  betroffenen  Betreibern  der 
Regionalbuslinien gediehen? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 



4  KPÖ  GR.in Martina Thomüller Öffnungszeiten der öffentlichen WC‐Anlagen in Graz
 
Welche Maßnahmen treffen Sie, um zu gewährleisten, dass 
die öffentlichen WC‐Anlagen in Graz auch nachts kostenlos 
zur Verfügung stehen? 

StR. Dipl.‐Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

5  SPÖ  GR.in Mag.a Alexandra 
Marak‐Fischer 

Bilanz Feinstaubtickets
 
Wie sieht die Bilanz für das seit 3. November angebotene 
Feinstaubticket  in  Zusammenhang  mit  den 
angesprochenen Zahlen/Daten aus? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
6 

 
FPÖ  GR. Ing. Roland Lohr  Novelle zum Grazer Altstadterhaltungsgesetz 

 
Sind  Sie bereit,  in Erfahrung  zu bringen,  inwieweit die  in 
gegenständlicher Petition  formulierten Vorstellungen und 
Wünsche der Stadt Graz in der neuen Gesetzesvorlage zur 
GAEG‐Novelle realisiert werden? 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
7 

 
Grüne  GR. Dr. Gerhard Wohlfahrt  Verwendung der Mittel aus Parkgebührenerhöhung 

 
Welche ÖV‐Projekte und  sonstige Projekte,  insbesondere 
aus dem Bereich der  sanften Mobilität, werden  seit dem 
Jahr  2014  aus  den  jährlich  rund  5  Millionen  höheren 
Parkeinnahmen (Gebührenerhöhung ab 1.10.2013) bereits 
finanziert, welche Projekte sind in Planung bzw. Umsetzung 
(bitte um eine Übersicht für die Jahre 2014 bis 2017) und in 
welchem  Ausschuss  bzw.  Ausschüssen  wird  detailliert 
darüber berichtet? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 



 
8 

 
ÖVP  GR. Stefan Haberler, MBA  Grüne Welle in Graz 

 
Was  gedenken  Sie  zu  unternehmen,  um  das  von  Ihnen 
getätigte Wahlversprechen,  eine  grüne Welle  auf Grazer 
Hauptverkehrsrouten einzuführen, endlich zur Umsetzung 
zu bringen? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
9 

 
KPÖ  GR. Mag. Robert Krotzer  ÖH‐Kindergarten 

 
Wie ist der gegenwärtige Stand der Verhandlungen mit der 
WKO  Steiermark  über  eine  Weiternutzung  des  ÖH‐
Kindergartens bis Herbst 2016? 

StR. Dipl.‐Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
10 

 
SPÖ  GR.in Mag.a Susanne Bauer  Wohnbau 

 
Mit welchem Umfang bzw. mit welchen Mieten und Preisen 
ist durch dieses Programm in Graz zu rechnen? 
 

StR.in Elke Kahr 

 
11 

 
FPÖ  GR. Christoph Hötzl  Verkauf Schloss Reinthal 

 
Sind  Sie  angesichts  der  ungeklärten  Rechtslage  und  in 
Anbetracht des nicht unbedingt transparent abgewickelten 
Verkaufsvorganges  bereit,  den  Gemeinderat  über  die 
tatsächliche rechtliche Situation sowie über die Umstände 
des Verkaufs des Schlosses Reinthal zu informieren? 

StR. Dipl.‐Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 



 
12 

Grüne GR.in Mag.a Andrea 
Pavlovec‐Meixner 

Kosten  für  ökologische  Ausgleichsmaßnahmen  Mur‐
Staustufe Graz 
 
Können Sie ausschließen, dass die Stadt Graz die Kosten für 
ökologische  Ausgleichsmaßnahmen  wie  beispielsweise 
Baumersatzpflanzungen  oder  die  Anlage  von 
Ausgleichsflächen  übernimmt,  die  der  Estag  im  UVP‐
Genehmigungsbescheid  zur  Mur‐Staustufe  Graz 
vorgeschrieben wurden? 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
13 

 
ÖVP  GR. Dr. Philipp Hofer  Medizinische Versorgung in der Stadt Graz 

 
Wie  schätzen  Sie  die  neue  Situation  der  medizinischen 
Versorgung in der Stadt Graz ein und sind Sie der Meinung, 
dass  eine  weiterhin  ausreichende  Versorgung  der 
Bevölkerung gewährleistet ist? 
 

StR.in Lisa Rücker 

 
14 

 
KPÖ  GR. Manfred Eber  Grünraumoffensive 

 
Wie  ist  der  derzeitige  Stand  der  Umsetzung  bei  der 
Grünraumoffensive  bzw.  welche  konkrete 
Sicherungsmaßnahmen  (z.B.  durch  Ankäufe)  sind  für  die 
nächste Zeit geplant? 
 
 
 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 



15   
Grüne  GR.in Mag.a Daniela Grabe  Zwischenbericht ExpertInnenkommission Straßennamen 

 
Ist  es  möglich,  dem  Grazer  Gemeinderat  bzw.  den 
zuständigen Ausschüssen einen Zwischenbericht über die 
Arbeit der „ExpertInnenkommission Straßennamen“, über 
die von ihnen bereits behandelten Straßennamen und über 
die  grundsätzliche  Vorgehensweise  zukommen  zu  lassen 
bzw. bis wann könnte dies erfolgen? 

Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
16 

 
Grüne  GR. Karl Dreisiebner  Einreichplanung Linie 3 

 
Inwieweit ist die im Dezember 2013 in den Ausschüssen für 
Verkehr  sowie  für  Stadt‐  und  Grünraumplanung 
präsentierte  sogenannte  „Terminplanänderung“  für  die 
„Straßenbahnlinie 3 – Reininghaus“ noch einhaltbar bzw. 
welche weiteren  Verzögerungen  dieses  Terminplans  sind 
bereits heute abschätzbar bzw. erwartbar? 

StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 


